

# EL FARO

EDITORIAL

Año VI. -- Número 1.395

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Centa, 18 de abril de 1939

## LA GRAN PARADA MILITAR DE SEVILLA

Sevilla, 17. — El desfile de la victoria celebrado esta mañana ha sido un espectáculo impresionante, desconocido hasta ahora en esta capital, por la enorme multitud que presenciaron el desfile, por la vistosidad de éste, y por el sol que ha lucido espléndido.

El desfile se ha efectuado en el Paseo de la Palmera, próximo a la ciudad, que estaba abarrotado de público.

Se levantaron tres tribunas, en una de las cuales se encontraba el Generalísimo acompañado de los generales Queipo de Llano, Dávila y Saliquet; y almirantes Cervera y Bastarreche, los ministros de la Gobernación y Agricultura. En la segunda tribuna se situaron las autoridades de la capital, la señora del Generalísimo y la esposa del general Queipo de Llano; y en la tercera tribuna, se encontraban los generales de las distintas fuerzas y jerarquías del Movimiento.

La guardia mora, con sus vistosos uniformes, daba frente a la tribuna del Generalísimo, cuya llegada fue saludada por imponente gentío con una estruendosa ovación después de interpretar el himno nacional. El Caudillo llegó acompañado del general Queipo de Llano. Las bandas de música de la Legión y de los Regimientos de Infantería de Granada y Lepanto se relevaban en los toques de marchas militares.

A las diez de la mañana comenzó el impresionante desfile en el que formaban, además del Cuerpo de Ejército Marroquí, los de Extremadura, Granada, Córdoba y Andalucía; División de Caballería; tropas de distintos Cuerpos; Milicias regulares; Escuadrones de Caballería; Baterías de Artillería; Agrupación de Carros de Combate; Agrupación de Anti-tanques; Batallón de Zapadores; Compañía de Transmisiones; Grupos de Intendencia; Grupo de Sanidad y Sección de evacuación y Automovilismo.

Era realmente fantástico el aspecto del desfile, pues el alineado de las fuerzas era irreprochable, y por la presentación tanto de las tropas como de

los armamentos. Las distintas unidades daban vivas a España, al pasar ante la tribuna del Generalísimo. El gentío aplaudía en estos momentos sin cesar.

También desfiló una escuadrilla de aviones, que realizó magníficas evoluciones en el aire, dibujando el nombre de Franco, lo que llenó de entusiasmo a la multitud que aplaudía frenéticamente.

Terminado el desfile a la una de la tarde, el Generalísimo acompañado del general Queipo de Llano, emprendió el regreso a Sevilla, escoltado por la guardia mora.

En otro coche iban los generales y los ministros que asistieron a la gran parada militar.

La multitud, al ver a los dos generales en coche descubierto, se desbordó de entusiasmo, vitoreándoles y aplaudiéndoles entusiastamente siendo un espectáculo de gran colorido a su paso por el Paseo de la Palmera, hasta llegar a la residencia del Generalísimo, ante la cual se estacionó una gran masa de público gritando: Franco, Franco, Franco, y oyéndose frases de "estamos orgullosos de ser españoles y tener un Caudillo como tú", y otras tan expresivas y que demostraban el entusiasmo delirante del público.

El desplazamiento de las fuerzas se efectuó de forma maravillosa, constituyendo un éxito para el Estado Mayor, que organizó el desfile, dada la angostura de las calles sevillanas.

El número total de fuerzas que desfilaron, se elevan a 60.000.

A mediodía el Generalísimo ha ofrecido un almuerzo íntimo al que asistieron además de los ministros, los generales Queipo de Llano, Dávila y Saliquet, los almirantes Cervera y Bastarreche, así como otros generales que se encuentran actualmente en Sevilla.

El público que ha presenciado el desfile afluyó al centro de la capital, pues Sevilla se vio hoy completamente vacía pues toda la población se congregó en el Paseo de las Palmeras para presenciar la gran parada militar.

## Roosevelt no incluye a la ciudad libre de Dantzig en la lista de sus protegidas

New York, 18. -- El importante diario local "New York Times" dice que puede informar que en el mensaje de Roosevelt a Hitler y Mussolini no ha sido incluida la ciudad libre de Dantzig, porque se considera que su reversión a Alemania es un hecho próximo y justiciero.

El mismo periódico dice también que es muy difícil que el acto del Presidente de Estados Unidos deje de ser considerado como una plataforma política, en vísperas de elecciones presidenciales.

Finalmente da la noticia de que las primeras reacciones europeas no son lisonjeras, ni mucho menos, afirmando que ha causado un pésimo efecto en Washington que precisamente el primer mensaje oficial recibido por Roosevelt, como consecuencia del suyo, haya sido del Gobierno de Hungría protestando de que se haya permitido salir en su defensa que no necesita y que no ha pedido ni autorizado.

## COMO y CUANDO

contestará

## HITLER

a

## Roosevelt

Berlín, 17. — Teniendo para el Reich un respeto que Roosevelt no ha tenido para su Parlamento, Hitler ha convocado al Reichstag, para el próximo día 28 del actual, con el fin de que oiga su respuesta al mensaje que le ha dirigido el Presidente norteamericano.

En la convocatoria se hace observar que se trata de un acontecimiento tan importante que el Führer ha decidido contestar a Roosevelt en nombre del pueblo alemán y ante el Reichstag.

## EL CAUDILLO en la tierra de MARIA SANTISIMA

La Virgen de los Reyes, Patrona de la sin par Sevilla, ha dejado unas horas su altar, después de más de medio siglo de permanecer en él guardada, cuando la bella capital andaluza, vestida de gala y con sus campanas a vuelo, ha testimoniado al Caudillo Franco, en los albores de la paz, sus sentimientos de arraigado patriotismo. Y es que allí, en la bendita tierra de María Santísima, tan española y tan cristiana, se ha celebrado, en estos días alegres de la primavera triunfal de España, la histórica fiesta de la victoria.

Sevilla, empapada en sol, con su sonrisa a los vientos y sin la pesadilla horrenda de la guerra, ha volcado sobre sus calles la alegría de su noble corazón, que antes se viera ofendido y ultrajado, por la fiera sin Dios, sin ley y sin conciencia.

La ciudad del Betis, hermosa sultana de Andalucía, con su abolengo rancio y su tipo señero de Imperio, ha vuelto a reír, mostrando en sus labios, lejos de la huella del martirio, el gesto hermoso de la Sevilla auténtica, gozosa y feliz, que acoge en sus entrañas, como símbolo de la gloria nacional, el grito de la paz.

Bajo el marco sevillano, plétórico de luz y de esplendor, bañado por el perfume de sus flores abriteñas, millares de soldados heroicos, legiones invictas de la España Nueva, prorrumpiendo en cantos nos hablan de Patria y de honor, de redención y de victoria, desfilaron ayer ante el genio cumbre de nuestra Santa Cruzada.

Las banderas victoriosas vuelven ya del campo de batalla; vienen orgullosas, porque a España y al mundo han demostrado que las armas de Franco, son las forjadoras invencibles del Imperio que nace; vienen, pujantes y vigorosas, porque la sangre de sus hombres, sangre pura de la raza, no sabe de claudicaciones ni de derrotas. España está en pie; lo dice con letra recia, esa juventud combatiente, que con abnegación sin igual, ha sabido dignamente honrar la memoria de los mártires.

## IRLANDA

permanecerá neutral

UNA NUEVA GUERRA--HA DICHO DE VALERA--SERIA LA RUINA DEL VENCEDOR Y DEL VENCIDO

Londres, 17. -- Se tienen noticias de que el Presidente de Irlanda, De Valera, pronunció ayer un interesante discurso, exteriorizando los deseos del pueblo irlandés de mantenerse neutral en caso de guerra.

Ha dicho que los deseos de Irlanda son los de mantener a la nación fuera de conflictos bélicos, señalando que en caso de que intentasen atacarte o violarle el territorio impunemente, se aplicaría el castigo más riguroso.

Finalmente, manifestó que en la semana próxima serían adoptadas nuevas medidas del servicio militar expresando al propio tiempo que sólo la Providencia puede salvar a Europa de una guerra que representaría una lucha más terrible que ninguna y que sería además la ruina del vencedor y del vencido.

## ROOSEVELT, ESFORZADO CAPITAN DE LA AGITACION ANTIFASCISTA

Roma, 17. — En el "Giornale de Italia", Gayda, refiriéndose al mensaje enviado por Roosevelt, dice que representa un nuevo capítulo de ofensiva contra Italia y Alemania. Sigue diciendo que no puede reconocerse a Roosevelt ningún título moral ni legítimo, para dar este paso, ya que se trata de un esforzado capitán de la agitación antifascista.

El mensaje—expone—tiene dos errores: uno de dirección y otro de forma. El primero, es por no haber sido dirigido a todas las potencias interesadas y el segundo, porque debiera ser un documento reservado y no que, por el contrario, ha sido lanzado a bombo y platillo.

Finalmente dice que en la lista de países mencionados en el mensaje, se incluyen naciones con las que Italia ha estado siempre en relaciones amistosas.

## A Gibraltar

llegan más buques de guerra franceses

Roma, 17. -- Otros dos buques de guerra franceses han llegado a Gibraltar, con el pretexto de tomar parte en unas supuestas maniobras de combate, cuando en realidad el movimiento repentino de una buena parte de las escuadras inglesa y francesa obedece a un recelo injustificado, o sea el de haber llegado al Marruecos español varios miles de soldados que allí tenían, y vuelven a tener, sus servicios fijos de guarnición.

"No tendría nada de particular--dice un periódico irónicamente--que, dada la vecindad geográfica de Sevilla con Gibraltar, se apresuren hoy a salir para el Estrecho más barcos franceses e ingleses de guerra, al enterarse de que se han concentrado en Sevilla 50.000 aguerridos soldados españoles que mañana harán un magnífico desfile ante el Generalísimo Franco".

## Los opresores del mundo árabe intentan enemistarlo con Italia

Entre las múltiples maniobras con que los llamados Estados democráticos pretenden aprovechar los sucesos de Albania para, tergiversando el verdadero sentido de los acontecimientos, presentar a Italia como agresora, el propio tiempo que ellos se pavonean denominándose a sí mismos defensores del débil, merece destacarse una tenaz campaña cuyo objeto consiste en provocar la desconfianza del mundo musulmán frente a Italia.

Semejante campaña, que viene siendo llevada, con la acostumbrada ausencia de escrúpulos, por las "radios" y los periódicos, tanto ingleses como franceses, se basa en la afirmación de que la unión de Albania con Italia supone la desaparición del único Estado musulmán europeo.

No importa que Italia haya expresado desde el primer instante, sin lugar a la menor duda, su firme y ferviente deseo de respetar todos los derechos musulmanes; no importa que con los hechos Italia haya demostrado que presta en Albania a los musulmanes, la misma atención y les otorga el mismo respeto que tiene para ellos doquiera que flota la bandera italiana, los instigadores de la campaña continúan impertérritos su obra falaz e indigna.

Lo más curioso es que acusan a Italia de persecución contra los musulmanes aquellos países precisamente que más singularmente se han destacado en su acción antimusulmana durante los últimos años, países que dominan por el terror en Palestina y Siria, que han regado con sangre árabe todos los desiertos y de quienes el mundo mahometano no guarda sino recuerdos tristes y huellas opresivas.

No, Italia no sólo no persigue a los musulmanes, sino que los protege, en Albania como en la Tripolitania, como en los desiertos líbicos. Heredera de Roma posee sus magníficas virtudes coloniales, su respeto por las tradiciones. Allí donde Italia controla o domina no se conocen las rebeliones ni las persecuciones insensatas, reinando la armonía más fecunda y alegre entre colono y colonizador.

Bajo Roma, Albania y los albaneses no tienen nada que temer. Encontrarán, en cambio, abrigo contra el comunismo y refugio contra toda explotación judaica y democrática.

## Comentarios de la prensa alemana

Berlín, 17.—La reacción de la prensa alemana ante el mensaje de Roosevelt, se ha intensificado notablemente.

Uno de los más importantes diarios de la capital, señala que un Presidente de los Estados Unidos fué quien en el año 1919, causó graves daños al Reich, ya que ninguna de sus promesas fué cumplida.

Continúa diciendo que Alemania no depondrá las armas, mientras que no se le devuelva lo que se le quitó y que los Estados Unidos deben devolver a sus propietarios legítimos lo arrebatado con pistola en mano por Yankilandia.

Finaliza exponiendo que Alemania no permitirá una nueva edición del engaño de 1919, por el simple hecho de llamarse Roosevelt el presidente actual que se afana por la segunda edición de Wilson.

# SEVILLA ha revivido su pasado glorioso

Día memorable el de hoy que engarza Sevilla a su historia como florón glorioso que refleja el resurgimiento de España, tras la victoria de sus armas contra los que querían convertir la en una nación mediatizada. Día memorable de gloria que jamás olvidarán los sevillanos y después de presenciar el espectáculo desconocido para ellos lleno de colorido y significación en el Paseo de la Palmera.

Hoy ha sido un día de especial emoción para este cronista. Porque estas divisiones que hoy han desfilado brillantemente, las he visto yo luchar en los distintos frentes, unas veces contentiendo al enemigo y otras en bríos ofensivos, librando porciones del territorio de la tiranía asiática.

En este paseo lleno de luz y entre las aclamaciones de una muchedumbre que se sentía más entusiasmada y confiada que nunca, han pasado ante el Caudillo y el general Queipo de Llano los soldados triunfadores que llevaban junto al espíritu suyo, el recuerdo de sus compañeros caídos.

La gloria del Ejército del Sur lo ha compartido esta ciudad que lo vio forjarse y la he sentido yo íntimamente. A través del micrófono de Radio Nacional, dije a los españoles las hazañas y los éxitos de estas divisiones valientes que desafiaron todo peligro en jornadas de heroísmo de las que sólo son capaces los soldados de España.

Desfile de la victoria que el Caudillo contemplaba satisfecho junto al

general Queipo de Llano, jefe del Ejército del Sur, que le presentaba a los soldados con irreprochable educación militar sobre el pedestal del triunfo, con el armamento superior que emplearon en servicio de España y con una moral quizá superior al armamento, porque de nada hubiera servido éste si hubiera faltado el espíritu patriótico que les ha conducido a la victoria definitiva.

Todas las gestas, todas las proezas pasaron ante la mente del cronista como un resumen glorioso, y todos los caídos revivían porque la inmortalidad está con ellos en el recuerdo agradecido de la Patria. Tenía que escribir esta crónica porque seguí paso a paso los éxitos y desde un principio se veía el triunfo rotundo.

Orgulloso estaba el Caudillo de tener estos soldados; satisfecho el general Queipo de Llano al presentárselos y contemplar la sonrisa de Franco, nuestro genio inigualable; orgullosos todos los jefes de este Estado Mayor, que trabajando día y noche, perfeccionó y retocó los planos; orgullosos los soldados y orgullosa y agradecida la multitud sevillana que hoy ha visto resucitar su pasado glorioso y se ha sentido españolísima como nunca. Así lo demostró en sus aclamaciones delirantes y estruendosas que devolvía el Caudillo junto al general Queipo de Llano, después del desfile, único, brillantísimo y prometedor.

Javier de Navarra

## Holanda

### mantendrá su independencia y neutralidad

La Haya, 17. — Los círculos que están en contacto con el Gobierno, expresan que Holanda está dispuesta a defender su independencia y neutralidad, para cuyo fin ha adoptado medidas de seguridad en todas sus fronteras. También se han tomado precauciones en las costas y ha sido decretada la movilización militar.

Los mencionados círculos definen la neutralidad de Holanda, diciendo que si no es atacada en caso de guerra, se mantendrá al margen como en el año 1914, y si, por el contrario, es atacada por el Reich, por Inglaterra u otra potencia, se opondrá con todos sus medios.

### LAS GRANDES MANIOBRAS NAVALES AUSTRALIANAS

Sidney, 17. — Continúan realizándose las mayores maniobras navales australianas que se han celebrado después de la Gran Guerra, las que durarán hasta el próximo miércoles. El buque insignia colabora intensamente en estos ejercicios con las escuadrillas aéreas.

### EL EJERCITO INGLES COLABORARA EN LA DEFENSA DE EGIPTO

El Cairo, 17. — Como resultado de unas largas conversaciones sostenidas entre el elemento del Estado Mayor británico y el egipcio, se ha llegado a un acuerdo de colaboración para la defensa de Egipto. El mando supremo será británico y las fuerzas aéreas serán organizadas como fuerzas conjuntas de los dos Ejércitos, teniendo como una de sus principales bases a Alejandría.

Los círculos del Cairo, señalan la discrepancia existente entre este acuerdo y la seguridad que había dado el Rey, indicando las pocas probabilidades que había de una guerra. Por tanto, el incremento de la guarnición inglesa en Egipto se estima como recelo por la infracción del acuerdo anglo-egipcio.

Con relación al cambio del Gobierno, se asegura que no se registrará ninguna alteración mientras no disminuya la actual tensión internacional.

### CAMBIO DE NOMBRES A LAS CALLES DE LA CAPITAL CATALANA

Barcelona, 17. — Por el ministro de la Gobernación ha sido aprobada la propuesta del Ayuntamiento de esta capital consiste en que vuelva la antigua nomenclatura de las plazas y calles, que existía antes del 14 de abril de 1931.

Ahora la gran vía Diagonal se denominará del Generalísimo Franco; la calle de Cortes, de José Antonio Primo de Rivera; la de Pedralbes, de la Victoria.

Otra importante avenida, del General Mola y la plaza, cruce de la avenida Diagonal con la calle de Urgel, de José Calvo Sotelo.

### QUEDAN REANUDADOS LOS SERVICIOS EN EL PALACIO DE COMUNICACIONES

Madrid, 17. — A partir de ayer han quedado establecidos todos los servicios de Correos en sus antiguas dependencias del Palacio de Comunicaciones desde donde fueron cambiadas por las tituladas autoridades rojas.

### EN UN PORTA-AVIONES INGLES SE INCENDIAN NUEVE HIDROPLANOS

Roma, 17. — Según informaciones recibidas en esta capital un buque porta-aviones inglés que se dirigía a Gibraltar, registró el incendio de nueve hidroaviones.

No se excluye la posibilidad de que este hecho haya sido organizado por elementos extremistas, como acto de sabotaje.

### NUEVOS SUCESOS EN TUNEZ

Túnez, 17. — Prosiguen las manifestaciones anti-italianas habiéndose producido en la tarde de ayer un nuevo episodio sangriento en Bab de Tabra, del que resultaron gravemente heridos dos súbditos italianos.

### LIBERIA PIDE LA PROTECCION MILITAR DE FRANCIA E INGLATERRA

Londres, 17. — Se sabe que Liberia, el único Estado independiente de África, ha pedido a Francia e Inglaterra su protección militar, quedando constituido en forma de protectorado anglo-francés. Esta petición ha sido comunicada a los Estados Unidos.

En los círculos bien informados se comenta a este respecto, que es posible se llegue a un acuerdo en tal sentido, aún cuando nada se publicará hasta tanto Norteamérica de su respuesta.

## NUESTRO DIRECTOR

Ha presentado la dimisión del cargo de Director de este periódico, nuestro estimado amigo y compañero, don Angel De Gregorio, quien a mediados del mes entrante se reintegrará a su Agencia de Reportajes y Editorial "Prensa Nueva" de Madrid.

En diversas ocasiones hemos advertido, en estas mismas columnas, que no somos partidarios de elogiar a los de casa, pero sería injusto que en este caso, el de nuestro entrañable compañero De Gregorio, no quebrantásemos el propósito. La circunstancia tan dignificativa de haberse incorporado para la Dirección de EL FARO, en la obra organizadora de la transformación de este diario, por sí sola constituye un motivo que nos exige publicar esta noticia, para nosotros tan sensible.

Su pluma ágil y veterana, de periodista cien por cien, ha hecho que en el período de su actuación entre nosotros, EL FARO recoja el ritmo dinámico de un labor cotidiano, que el propio público que nos dispensa acogida será quien lo juzgue mejor.

La marcha de don Angel De Gregorio, supone para EL FARO la retirada de una base sólida, la ausencia de un elemento incansable y abnegado, que en todo momento ha demostrado su celo en el desempeño de su cargo y el cariño a la profesión.

Nosotros, al sentir profundamente su dimisión, le deseamos de todo corazón que coseche nuevos éxitos en sus tareas profesionales de la Metrópoli, donde, sin duda alguna, reanudará sus triunfos, ya que con su bagaje intelectual, lleva siempre consigo un desmedido afán de trabajo y una ejemplar conducta que tanto le destacan y caracterizan, teniendo a todas estas relevantes virtudes a los moldes austeros de la España nueva.

### EL MENSAJE DE ROOSEVELT NO CAUSA GRAN IMPRESION EN EL JAPON

Tokio, 17. — Los círculos japoneses no se encuentran muy impresionados por el mensaje que ha enviado Roosevelt a Mussolini e Hitler, señalándose que el presidente de los Estados Unidos ha comprometido a Norteamérica en una política de intervención en Europa.

Añade que es muy significativo que en el citado mensaje no se hayan incluido en la lista de potencias que determina y a las que se compromete a parar Norteamérica, las de Checoslovaquia y Etiopía.

### SE CELEBRA LA FIESTA DE SAN VICENTE FERRER

Valencia, 17. — El domingo se celebró por primera vez, después de la dominación roja, la fiesta de San Vicente Ferrer, habiendo sido levantados en lugares céntricos los tradicionales altares.

El entusiasmo popular fué indescribible quemándose ayer, por primera vez, una magnífica traca.

### MAÑANA HARA UNA DECLARACION CHAMBERLAIN EN LA CAMARA

Londres, 17.—El primer ministro inglés mister Chamberlain, ha anunciado hoy que mañana hará en la Cámara inglesa una extensa declaración sobre política exterior. Afirmar en los centros oficiales que el señor Chamberlain se referirá principalmente a la situación internacional europea, esperándose con verdadera impaciencia estas declaraciones, de las cuales formará parte una gestión que se propone el Gobierno hacer cerca de Turquía, por el libre paso de las escuadras inglesa y francesa por los Dardanelos, en caso de guerra.

## CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO:

P. de Africa, 12 (bajo) Tl. 4-0-3

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

CASA IBAÑEZ

La casa más surtida

Ultimas novedades

# CEUTA

La matancera le dio todo a Ceuta,  
le corrigió en la vida del mundo  
vamos en nuestra mano esto el  
concreto 14 Mayo 1939  
Juan Franco

## La llegada de S. A. I. el Jalifa de la Zona

Ayer a las cinco de la tarde, llegó a nuestro puerto procedente de Sevilla, el crucero de nuestra escuadra nacional "Calvo Sotelo", que conducía a bordo a S. A. I. el Jalifa de la Zona, de su regreso del viaje que ha realizado de riguroso incógnito a la capital andaluza, con motivo de la estancia en la misma del Generalísimo.

Recibieron a Su Alteza Imperial Su Excelencia el Alto Comisario y los excelentísimos señores generales Guerra y Sáez de Buruaga, que cumplimentaron al egregio viajero. También saludaron a S. A. I. el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, D. Jacobo Guitart de Virto y el ltmo. Sr. Alcalde de la ciudad, don Fernando López Cantí.

Después de conversar durante breve tiempo con nuestras autoridades, S. A. I. el Jalifa regresó a Tetuán.

EL FARO al expresar sus respetos a la egregia persona de S. A. I. le da la más cordial bienvenida.

## En el Hospital Militar de esta Plaza

### CUMPLIMIENTO PASCUAL DE LOS HERIDOS Y ENFERMOS

Al filo de las ocho y media de la mañana del domingo tuvo lugar en el Hospital Militar de esta plaza, el acto de cumplir con Pascua por los heridos y enfermos allí hospitalizados.

La capilla ofrecía un aspecto verdaderamente hermoso en medio de su sencillez, dando acceso al altar una artística alfombra de flores, obra del genial Ciro Fadilla. La santa misa fué amenizada por la Banda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., ejecutando a las mil maravillas una de las partes de "Tosca" entre otras composiciones musicales. En fervorosa formación fueron a recibir el Pan de los Angeles los heridos y enfermos, juntamente con las camaradas ceuties que prestan allí sus servicios de enfermeras, saliendo después en procesión para las dististas de las del Hospital donde los impedidos por el estado de su enfermedad, recibieron al Señor en cama.

Terminados los ceremoniales de la santa misa, trasladáronse al jardín central del citado Nosocomio, donde les fué servido a los heridos y enfermos por sus hermanas las camaradas enfermeras un suculento chocolate amén de pastas, galletas y paquetes de cigarrillos, entregados para el efecto por la jefe local de Auxilio a Frentes y Hospitales, camarada Martín de la Escalera.

Reciba desde estas columnas el director del Hospital, comandante médico señor Osalé, nuestra enhorabuena por tan laudable acto al mismo tiempo que aprovechamos la ocasión para elogiar una vez más a callada solicitud con que atienden a los heridos y enfermos las camaradas enfermeras allí de servicio, todas las cuales pusieron un broche de oro a sus atenciones con los impedidos, acercándose en su compañía a recibir el Pan Divino

## Teléfonos de la Delegación del Gobierno

(o)

Excmo. Sr. Delegado.--Oficial 347.  
Excmo. Sr. Delegado.--Particular y domicilio 544.  
Secretario particular 347.  
Secretario particular (domicilio), 758.  
Secretario Oficial, 443.  
Secretario oficial (domicilio), 374.  
Secretario Orden Público, 306.

## RECAUDACION DE AUXILIO SOCIAL

El próximo miércoles, día 19, se celebrará en Ceuta recaudación por las camaradas de Auxilio Social.

Se celebra en esta fecha, por ser el día de la Unificación, y el emblema que será repartido, es el del "marino de guerra".

Recientes nuestras informaciones sobre los espléndidos servicios que viene prestando Auxilio Social, con su asistencia a tantos niños y menesterosos de nuestra ciudad, cabe confiar en que nuestros correlucinos, se apresurarán a depositar con esplendidez su donativo, a fin de que la magra obra pueda continuar y aun mejorarse si ello fuera posible.

La tacañería no ha sido nunca nota que pudiera merecerla nuestro pueblo, y ello habrá seguramente de ponerse de relieve una vez más el próximo miércoles, en los que tenemos la seguridad de que las luchas se llenarán de monedas, para coadyuvar a la gran obra que realiza esta benemérita institución.

También hay que confiar en que las cumplidoras y camaradas de Falange, se apresurarán a recoger sus luchas, pues ciertamente si en algunas ocasiones se ha observado baja en el ingreso, cabe atribuirlo muy especialmente a que el número de luchas que salieron fué excesivamente corto.

Y los sacrificios que hagamos para ayudar a la magna labor de Auxilio Social, siempre nos deben parecer pequeños pues los infelices niños y los necesitados a quienes socorren, bien valen la insignificante molestia que el postular por la mañana, pueda originarles.

A por las luchas todas, y a no dejar pasar ni un solo hombre a mujer que no lleve el emblema del "marino de guerra".

## Palabras de gratitud

D. Antonio Puertas Florián, esposo de doña María Alcalá Ponce, fallecida en nuestra ciudad el pasado día 14, así como sus hijos y demás familiares, nos ruegan hagamos constar su profundo agradecimiento ante las muestras de sincero afecto recibidas de sus amistades al acompañarles en el sepelio efectuado el día 15 de los corrientes.

## Noticias varias

### SENTIDO FALLECIMIENTO

Ayer tarde a las cinco, se celebró el fúnebre acto de conducir a su última morada al joven de esta localidad Antonio Benitez Marin, fallecido después de corta enfermedad e hijo del conocido agente comercial don Antonio Benitez.

El acto constituyó una imponente manifestación de profundo dolor al que se unieron, además de los familiares del joven fallecido, una gran representación de todas las fuerzas vivas de nuestra ciudad que testimoniaron a sus desconsolados padres la pena por tan infausta desgracia.

A su madre amantísima y a su desconsolado padre el señor Benitez, testimoniamos nuestro pesar y les acompañamos de todo corazón en estos momentos de angustia y dolor, pidiendo al Todopoderoso les dé alientos y ánimos para sobrellevar tan sensible desgracia.

### EL COMANDANTE LOPEZ CANTI, HE ROE DE CARTAGENA Y MURCIA, EN CEUTA

En la tarde de ayer llegó a nuestra ciudad procedente de la Península, el pundonoroso y bizarro comandante de Regulares, don Fernando López Cantí y Félez, héroe de Cartagena y liberador de Murcia.

Al comandante López Cantí aguardaban en el muelle su padre el Alcalde de la ciudad y familia y muchas de las buenas amistades con que el valiente militar cuenta en nuestra ciudad, siendo muy felicitado por su brillante actuación al caer prisionero de los rojos, y sublevarse, apoderándose de las plazas mencionadas.

EL FARO envía al prestigioso militar su saludo cordial y desea de todo corazón una grata estancia al lado de sus seres más queridos.

### DE LA PENINSULA

Procedente de Madrid, han llegado a nuestra ciudad el teniente coronel jurídico don Federico Socasaus; el gestor del Ayuntamiento, señor Aldazabal; el comerciante de ésta, don Bartolomé Ros; doña Teresita Santodomingo, acompañada de su hija Mariete, hija y nieta respectivamente del teniente coronel de Intendencia, señor Santodomingo, y el comandante de Regulares, don José Guitart de Virto, a quien esperaban en el muelle su hermano el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, don Jacobo Guitart y familia. A todos ellos les enviamos nuestra afectuosa bienvenida.

## AUXILIO SOCIAL

ABRIL

19

Miércoles



## UNIFICACION

POSTULACION DE

AUXILIO SOCIAL

Emblema MARINO DE GUERRA

CONTRIBUIR TODOS CON LARGUEZA

## Cumplimiento Pascual de Organizaciones Juveniles

El pasado domingo día 16, se celebró con toda solemnidad el cumplimiento pascual de las Organizaciones Juveniles de Ceuta en la iglesia de Nuestra Señora la Virgen de Africa.

Los flechas y cadetes, habiendo asistido durante la semana a unos ejercicios de preparación en el transcurso de los cuales el reverendo Padre Be-goña, había dirigido a todos ellos sentidas pláticas que indudablemente habían sido bien recibidas pues el fervor demostrado por todos ellos en el acto de tomar la sagrada comunión demuestra bien a las claras que iban preparados de forma muy conveniente.

En la mañana del domingo, como antes decimos, se celebró el solemne acto habiendo oficiado la misa el muy ilustre Sr. Carpio Capitular, doctor don Emilio F. García Fuentes, el que asimismo administró el Santísimo Sacramento de la comunión, a la juventud falangista, que en aquel día había su cumplimiento pascual.

Resultó el acto verdaderamente conmovedor y edificante habiéndose servido después a los niños un bien preparado desayuno.

Al acto asistieron varias jerarcas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

## Falange Española Tradicionalista y de las Jons

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIAS  
DEL DIA 18 DE ABRIL DE 1939.-AÑO  
DE LA VICTORIA

Servicio para mañana

Comandante de guardia: Alférez, don José Piñero Gavarrón.

Imaginaria: Otro, don Salvador Marés Romero.

Sargento de guardia: Jefe de Falange, don Antonio Sevilla Carrasco.

Imaginaria: D. Antonio Valle León.

Cabo: Al-lal B. Lahasen B. Hach 71.

Otro: Hamido B. Abselám B. Mohamed.

Corneta: Abselám Ben Layasi.

Ocho falangistas - tradicionalistas de la centuria de Depósito.

Visita de Hospital y control: un cabo y un falangista-tradicionalista de segunda línea de la tercera Falange de la segunda centuria y un cabo de la centuria de Depósito.

El Suboficial Ayudante,  
Antonio Sevilla

Lea V. EL FARO

## LOS EXCURSIONISTAS TETUANIES EN CEUTA

# Éxito enorme de la Organización del Post-Trabajo de Tetuán

**El domingo llegaron a Ceuta 750 excursionistas de la C. N. S. de Tetuán. - El tren sindical venía magníficamente adornado. - Éxito enorme en el Teatro Cervantes. - Grata reunión en los Comedores de Auxilio Social - Visitas a los Sindicatos y Centro de Falange**

El domingo último fué día de gran movimiento en nuestra ciudad.

Nuestros amigos los camaradas de la vecina capital del Protectorado, desde que llegaron a las diez de la mañana, pasearon a lo largo de nuestras principales calles, dándoles aspecto de día de feria, y siendo una de las notas más simpáticas, la enorme cantidad de lindas niñas, que, con sus alegres y cascabeleras risas, llenaban el ambiente de un optimismo y alegría, que sólo puede producir la juventud y la belleza.

Es digno de loa, el meritorio servicio que a la Patria están prestando los servicios de Post Trabajo de Ceuta y Tetuán. Estas excursiones tan agradables, traen como consecuencia el que dando ocasión a las ciudades a un intercambio entre su personal, bajo el amparo de la hermandad de una Organización, aprendan a estimarse y a que rerse, aprendiendo ese acercamiento tan necesario, para que la hermandad se produzca, y el sentir de todos, no sea más que uno para que el afecto entre los habitantes de ambas ciudades, haga desaparecer todo asomo de rencilla, y al encontrarse aquí o allí, sólo se vean camaradas queridos, siempre deseosos de prestarse un servicio o de hacer la permanencia de sus visitantes alegre y divertida.

Por ello, tenemos la seguridad que los Delegados provinciales sindicales, en colaboración con sus jefes de los Departamentos de Post Trabajo, continuarán organizando actos tan simpáticos, como el de ayer en medio de la mayor satisfacción, pudo contemplar el pueblo de Ceuta.

### ESPERANDO A LOS EXCURSIONISTAS

A las diez de la mañana, ya se encontraba el andén del ferrocarril de Ceuta a Tetuán, lleno de público, que esperaba la llegada de su camaradas de Tetuán.

Pudo observarse en primer lugar, la presencia del Ilmo. Sr. Alcalde de la ciudad, don Fernando López-Canti, que en nombre y representación de ésta, había ido a recibir a nuestros visitantes.

Igualmente, desde muy temprano, llegó el secretario provincial del Movimiento, camarada Eustasio Castellanos, representando al jefe provincial, ausente en la actualidad.

También estaba el delegado sindical, camarada Patricio García, el jefe del Departamento de Post Trabajo, camarada Cazalla Morales; el delegado provincial de Organizaciones Juveniles, camarada Goyonés; el secretario de despacho del jefe provincial, camarada Mora; el delegado provincial del S. E. U., camarada Cabillas; así como muchas otras jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., e igualmente de los Sindicatos de la C. N. S.

### LLEGA A LA ESTACION EL CONVOY NACIONAL SINDICALISTA

Dando exactamente las diez, hizo su aparición por la boca del túnel próximo a la estación, el tren sindical, que conducía a nuestra ciudad a los visitantes.

La máquina, había sido artísticamente adornada, llevando en el frente un gran escudo, de España, y en lo alto y a los costados, grandes banderas de España y del Movimiento.

El convoy constaba de 14 vagones, en las ventanillas de los cuales habían sido colocadas banderas españolas y

de Falange, así como grandes carteles en su costado con la inscripción "Central Nacional Sindicalista, Departamento de Post Trabajo."

La entrada triunfal del convoy, fué hecha a los acordes del Himno de Falange, interpretado con la propiedad y entusiasmo que sabe hacerlo la banda de música de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., que también se hallaba en el muelle esperando a nuestros visitantes.

Un instante después, el andén se vio lleno de personal, haciéndose muy difícil, por no decir imposible, el poder circular.

Aproximadamente 750 excursionistas habían venido, y al frente de ellos, ostentando la representación de los Sindicatos y Falange, pudimos apreciar la presencia de los siguientes camaradas.

Delegado provincial sindical, camarada Alarcón; secretario provincial sindical, camarada Talavera; jefe de Post Trabajo, camarada José Molina; delegado de Transportes, camarada Calde-

rón; en representación de los Servicios de Propaganda y Exterior, los camaradas Deogracias Santos y Trapote, viniendo asimismo representaciones de los delegados del S. E. U. y Organizaciones Juveniles, a más de otras jerarquías.

### EN MARCHA HACIA LA CIUDAD

Cual si se tratase de un hormiguero, los grupos de excursionistas se encaminaron hacia la ciudad, y cuando aún había muchos que no habían llegado al puente del Cristo, la cabeza de la expedición ya había entrado en la calle de José Antonio Primo de Rivera, siendo acogidos todos con muestras de agrado y simpatía por el numeroso público ceutí, que esperaba su llegada.

Los establecimientos tanto en su interior como en las terrazas, se vieron abarrotados de público, confraternizando con el mayor cariño ceuties y forasteros.

## La Actualidad Deportiva

### C. N. S. de Ceuta, 4. - C. N. S. de Tetuán, 1

En el Stadium municipal se celebró el pasado domingo el encuentro de fútbol organizado por la Delegación local de Deportes de Post-Trabajo en honor de los camaradas excursionistas de la vecina capital del Protectorado, asistiendo al mismo numeroso público y una nutrida y bella representación femenina.

Los equipos, a las órdenes del señor Villalobos, forman ante el palco presidencial y la banda de Música de la Falange entona el "Cara al Sol", que es escuchado por todos brazos en alto, dándose al final los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España!

El saque de honor lo realiza una bellísima camarada tetuaní, en medio de muchos aplausos y a quien los capitanes de ambos equipos obsequian con preciosos ramos de flores naturales.

Los "onces" forman de la siguiente forma:

C. N. S. tetuaní: Butista; Coca, Barrero; Soto, Rubio, Marculeta; Rafael Bonino, Regueiro, Pedro y Medina.

C. N. S. ceutí: Herrero, Calderón Pepín; Roldán, Lalo I, Lalo II; Fermín, Rodolfo, Vizcaino, Marteache y Suane.

El fortísimo viento reinante impide que el espectador presencie buenas jugadas, pues para ambos contendientes resulta difícil el hacerse con el control de la pelota.

Se impone desde el primer momento el cuadro local que, a los cinco minutos, tiene ya dos tantos en su haber, obra de Marteache y Fermín.

El juego transcurre favorable a los de casa, en los que se aprecia una mejor técnica que en sus contrarios. Estos todo lo confían al entusiasmo de sus hombres y sus escasos y embarrullados por Calderón y Pepín, la defensa local.

Otros dos tantos más, obra de Rodolfo y Vizcaino, consiguen los futbolistas ceuties, elevando el marcador a un 4 a 0, decreciendo entonces su esfuerzo, por cuanto saben ya asegurado el encuentro.

La segunda parte es más monótona aún, que la primera, al situarse el juego en el centro del campo y carecer de profundidad los ataques de ambas líneas delanteras.

Se llegaba al final del encuentro, cuando Bonino aprovechó una buena oportunidad y batió a Herreros, consiguiendo el tanto del honor para los suyos.

Y nada más. Al capitán del team local le fué entregada la copa donada por el Ilmo. Sr. Alcalde de la ciudad y la banda de Música entonó el Himno Nacional, que fué escuchado brazo en alto por todos los espectadores y los jugadores.

Poco comentario merece el encuentro, en cuanto al juego desarrollado se refiere. Este fué más mediocre, para solaz y recreo de los obreros de la nueva España Nacional-Sindicalista. Ayer sólo era una esperanza lo que hoy es una realidad. Mañana cada C. N. S. contará con un equipo futbolístico, lo suficientemente fuerte y lo suficientemente organizado, que realice el milagro de llenar de obreros nuestros stadiums dedicados al cultivo del deporte. Así, pues, y a seguir por el camino emprendido.

Para terminar digamos que en el once vencedor destacó la actuación de su centro medio Lalo I y de su trío defensivo integrado por Herrero, Calderón y Pepín.

Por los vencidos cabe destacar a sus tres medios, especialmente a Marculeta.

El arbitraje del señor Villalobos fué excelente, no teniendo dificultad alguna en su labor por cuanto ambos equipos actuaron con su bien probada caballerosidad y nobleza.

OUT

### EN EL TEATRO CERVANTES

Nuestro primer coliseo se había adornado artísticamente, y con mucho gusto por cierto. En la embocadura, habían sido colocadas grandes banderas de España y Falange, hallándose a cada lado, sobre caballetes, las efigies del Generalísimo Franco y José Antonio, envueltas en banderas nacionales.

Los palcos, plateas, balconillos y demás localidades, también habían sido adornadas con gusto, con banderas nacionales y del Movimiento.

La iluminación era la de los grandes días, sobre todo en el escenario en que había sido reforzada la batería.

El patio de butacas presentaba un aspecto realmente delicioso. Más que una sala, hubiera podido decirse se había convertido en jardín, dentro del cual hubiera las más bellas especies de Ceuta y Tetuán se hallaba allí congregado, y el ambiente no podía ser más agradable, pues la alegría de la juventud femenina, por ser contagiosa, se había extendido a todos los demás lugares del Teatro, que quedó convertido en el espectáculo más animado de cuantos se han visto en aquella sala, a pesar de ser muchos y de grata recordación.

El Grupo Artístico de la C. N. S. de Ceuta, había preparado dos obras, muy apropiadas para el acto que se celebraba.

Tanto el juguete cómico de Ramón Carrión, "La real gana", como la graciosísima comedia en un acto "La cuerda floja", mereció de sus intérpretes una cuidadosa puesta en escena, debiendo ser muy alabada María Luisa Montelles, que más que interpretar, bordó el gracioso papel de Rufina.

Carmen Avalos, en sus papeles de Justina y Petra (la bigotuda), demostró, una vez más, sus excelentes aptitudes para el teatro, habiendo merecido en más de una ocasión, los honores del público, convertidos en ovaciones.

Inma Valero, preciosísima chiquilla, alegre y pizpireta, dió singular relieve a su papel de camarera, siendo también muy aplaudida.

El conocido artista Eduardo González Viso, estuvo afortunadísimo en los papeles de doctor y señor Robustiano, matizándolos de la comicidad debida, sin llegar a exagerar la nota, cosa tan frecuente en los aficionados, por mucho tiempo que lleven actuando.

Y dejamos en último lugar a Manuel Sánchez Pérez, pues su actuación merece ser tratada por separado.

Este buen actor, sacó de su papel en "La cuerda floja"—don Florencio—, el máximo partido que pudiera obtener cualquier profesional, pero en donde se excedió verdaderamente fué en "La real gana", encarnando su difícil "rol" del señor Avelino, pues consiguió superarse asimismo en relación a anteriores actuaciones, y logró mantener en constante carcajada a sus numerosos admiradores.

Los excursionistas salieron satisfechísimos de este acto, que finalizó con la interpretación del Himno de Falange, por la banda de música de esta Organización.

Pocos momentos después de comenzado el segundo acto, entraron en el palco presidencial, el Excmo. señor Secretario General de la Alta Comisaría, coronel Yuste; el Excmo. señor Delegado del Gobierno, señor Guitart de Virto, y otras distinguidas personalidades.

(Pasa a la página 6).

# Texto literal del Mensaje en español leído

por S. S. ante el micrófono de Radio Vaticana

## Me dirijo a la heroica España, la Nación elegida por Dios como principal instrumento de evangelización del Nuevo Mundo y como baluarte inexpugnable de la fé católica

"Con inmenso gozo nos dirigimos a vosotros, hijos queridísimos de la católica España, para expresaros nuestra paternal congratulación por la paz y la victoria con que Dios se ha dignado coronar el heroísmo cristiano de vuestra fe y caridad, probados en tantos y tan generosos sufrimientos.

Alegre y confiado esperaba nuestro predecesor, de santa memoria, esta paz providencial fruto, sin duda, de aquella fecunda bendición que en los albores mismos de la contienda enviaba a cuantos se habían propuesto la difícil y peligrosa tarea de defender y restaurar los derechos y el honor de Dios y de la religión. Y no dudando de que esta paz ha de ser la misma desde entonces augurada, anuncio de un porvenir de tranquilidad en el orden y de honor en la prosperidad.

Amadísimos hijos, se han vuelto a manifestar los designios de la Providencia, una vez más sobre la heroica España, la Nación elegida por Dios como principal instrumento de evangelización del Nuevo mundo y como baluarte inexpugnable de la fe católica que acaba de dar a los proselitistas del ateísmo materialista de nuestro siglo la prueba más excelsa de que por encima de todo están los valores eternos de la religión y del espíritu. La propaganda tenaz y los esfuerzos constantes de los enemigos de Jesucristo, parecen que han querido hacer de España, un experimento supremo de las fuerzas disolventes que tienen a su disposición repartidas por todo el mundo. Y aun es verdad que el Omnipotente no ha perdido por ahora que lo granaran su intento; pero ha tolerado por lo menos algunos de sus terribles efectos, para que el mundo viera cómo la persecución religiosa, minando las bases mismas de la justicia y de la caridad, que son el amor de Dios y el respeto a su Santa Ley, puedan arrastrar a la sociedad moderna, no sospechada de inicua destrucción y apasionada discordia. Persuadido de esta verdad, el sano pueblo español, con las dos notas características de su nobilísimo espíritu, que son la generosidad y la franqueza, salió en defensa de los ideales de la fe y civilización cristiana profundamente, arraigados en el suelo fecundo de España y ayudados de Dios que no abandona a los que esperan de El, supo resistir al empuje de los engañados por los que con un ideal de exaltación de humilde, luchaban en provecho del ateísmo.

Este primordial significado de vuestra victoria, nos hace concebir las más halagüeñas esperanzas y a que Dios en su misericordia, se dignará conducir a España por el seguro camino de vuestra tradicional y católica grandeza, la cual ha de ser el norte que oriente a todos los españoles amantes de su religión y de su Patria, en el esfuerzo de organizar la vida de la nación en perfecta consonancia con su

nobilísima historia, de fe, caridad y civilización católica. Por esto exhortamos a los gobernantes y a los pastores de la católica España que iluminen las mentes de los engañados, mostrándole con amor lo falaz del materialismo de donde han procedido sus errores y desdichas y donde podrían venir nuevamente.

Propugnamos los principios de justicia individual y social sin los cuales la paz y la prosperidad de las naciones, por poderosas que sean no pueden subsistir. Y son los que se contienen en el Santo Evangelio, en la doctrina de Cristo. No dudamos que así habrá de ser.

La garantía de nuestra firme esperanza está en los nobilísimos y cristianos sentimientos de que han dado pruebas inequívocas, el Jefe del Estado y tantos caballeros, sus fieles colaboradores con la legal protección que han dispensado a los supremos intereses religiosos y sociales, conforme a las enseñanzas de la Sede apostólica.

La misma esperanza se funda además, en el celo abnegado de vuestros obispos y sacerdotes, acrisolados en el dolor y también en la fe que da al espíritu de sacrificio, de que en horas terribles han dado heroica prueba, las clases todas de la sociedad española. Y ahora, ante el recuerdo de las ruinas acumuladas en la guerra civil más sangrienta que recuerda la Historia de los tiempos modernos, con piadoso impulso inclinamos ante todo nuestra frente a la santa memoria de los obispos y sacerdotes, religiosos de ambos sexos, y fieles de todas las edades y condiciones, que en tan elevado número han sellado con su sangre, su fe en Jesucristo y su amor a la religión católica "Mayoren dilectionem non habent", no hay mayor prueba de amor. Reconocemos también nuestro deber de gratitud, hacia todos aquellos que han sabido sacrificarse hasta el heroísmo, en defensa de los derechos invulnerables de Dios y de la religión, en los campos de batalla y a los también consagrados, a los sublimes oficios de caridad cristiana en cárceles y hospitales.

No podemos ocultar la amarga pena, que nos causa el recuerdo de tantos inocentes niños, que arrancados de sus hogares, han sido llevados a lejanas tierras con peligro muchas veces de su perversión. Nada anhelamos más ardientemente que verlos restituidos al seno de sus familias, donde volverán a encontrar ferviente y cristiano el cariño de los suyos. Y aquellos otros que como hijos pródigos tratan de volver a la casa del padre, no dudamos serán acogidos con benevolencia y amor.

A vosotros toca, venerables hermanos en el episcopado, aconsejar a los unos y a los otros, que en su política de pacificación todos sigan los principios inculcados por la Iglesia y proclamados con tanta nobleza por el Generalísimo, de justicia para el crimen y de benévola generosidad para los equivocados, nuestra solicitud también de padre no puede olvidar a estos engañados a quienes logró seducir con halagos y promesas una propaganda mentirosa y perversa. A ellos particularmente se ha de encaminar con paciencia y mansedumbre nuestra solicitud postrera. Orad por ellos, buscádeslos, conducidles y llevadles al Padre Misericordioso que les espera con los brazos abiertos.

Queridísimos hijos, ya que el arco iris de la paz ha vuelto a resplandecer en el cielo de España unámonos todos, de corazón, en un himno ferviente de acción de gracias al Dios de

la paz y en una plegaria de perdón y misericordia para todos los que murieron y a fin de que esta paz sea fecunda y duradera, con todo el fervor de nuestro corazón os exhortamos a mantener la unión del espíritu en el vínculo de la paz.

Así unidos y obedientes a vuestro venerable episcopado dedicáos con gozo y sin demora a la obra urgente de reconstrucción que Dios y la Patria esperan de vosotros en prenda de las copiosas gracias que os atienden de la Inmaculada y el Apóstol Santiago, Patrón de España y de todos los grandes Santos españoles. Hacemos descender sobre vosotros nuestros queridísimos hijos de la católica España, sobre el Jefe del Estado y su ilustre Gobierno, sobre el grande Episcopado y su abnegado clero, sobre los heroicos combatientes y sobre todos los fieles nuestra bendición apostólica."

### Auxilio a poblaciones liberadas

La suscripción nacional Pro-Auxilio a Poblaciones Liberadas continúa abierta y en ella se admiten donativos en especie y en metálico. El hecho de haber sido liberadas, en cuestión de días ininidad de poblaciones hambrientas, da un relieve, de carácter verdaderamente patriótico, al deber que todos, los que vivimos en ciudades que no han padecido directamente la guerra, tenemos que partir nuestro pan con aquéllas que han sido víctimas de saqueos, robos, incendios y asesinatos.

## El Generalísimo dijo ayer en Sevilla

"Camaradas de la Falange sevillana; españoles todos que me escucháis: Vuestros himnos de victoria, vuestros himnos de grandeza y de resurgimiento suenan hoy de otro modo por los campos de nuestra España.

Hace más de dos años se reunía, al atardecer, en esta plaza, nuestra juventud a entonar los himnos de la Patria, mientras en los frentes de batalla, en las trincheras, eran los falangistas, los soldados y todos los jóvenes de España, los que iban labrando el camino de victorias, en aquellos momentos fué Sevilla, la imperial. La gran ciudad de la Historia, la que ponía el grito de optimismo en el mundo con la radio sevillana, manejada por nuestro general Queipo de Llano (aclamaciones y grandes aplausos), quien llenaba el éter con sus palabras de optimismo, con sus frases alegres, con sus mentiras grandes y andaluzas. (Entusiastas aplausos).

Esto no es nuevo, queridos sevillanos; porque lo mismo que hizo Queipo de Llano, iguales a estos soldados, semejantes a nuestros bravos requetés y heroicos marineros, fueron los soldados de nuestra España de ayer. Como aquellos de los Tercios, capitanes fanfarrones y optimistas, que arrancaban la victoria en todas las formas para hacer más grande a España, eran los de nuestros galeones, los de nuestros buques, los de nuestros aviones de hoy, como aquellos magníficos García Morato e Ibarra, como todos los jóvenes de España. (Clamorosa ovación).

España se ha encontrado a sí misma. Un día la voz de la Falange, por boca de su noble precursor, proclamó

## El subsecretario de Marina condecorado con la Gran Cruz de la Corona de ITALIA

Burgos, 17. — Ayer estuvo en el Ministerio de Marina el embajador de Italia en España con el objeto de hacer entrega al subsecretario del Departamento, vicealmirante señor Estrada, de las insignias de la Gran Cruz de la Corona de Italia, distinción que le ha sido otorgada por sus relevantes servicios como agregado naval de España en la Embajada de Roma, en los primeros días de nuestro Glorioso Movimiento.

La entrevista se desarrolló dentro de un ambiente de viva cordialidad.

### EL CONSEJO PROVINCIAL DE FALANGE FEMENINA EN BURGOS

Burgos, 17. — Mañana, con la celebración de una misa por los Caídos, dará principio a sus tareas, el Consejo Provincial de Falange Femenina, con asistencia de la delegada nacional de la Organización, Pilar Primo de Rivera.

### ENTREGA DE LAS INSIGNIAS DE TERNIENTES HONORARIOS A UNOS VETERANOS CARLISTAS

San Sebastián, 17. — Ha tenido lugar en Rentería, el acto solemne de la imposición a los seis veteranos carlistas de la localidad, de las insignias de tenientes honorarios.

A las once de la mañana llegaron las autoridades civiles y militares y la jerarquías del Movimiento, acompañadas de la banda de juglares de San Sebastián.

Acto seguido se celebró una misa solemne de campaña en la plaza del General Mola, concurriendo todas las fuerzas de la guarnición.

Finalizada la ceremonia religiosa, tuvo lugar la entrega de los títulos a los veteranos carlistas, pronunciando se con este motivo distintos discursos patrióticos.

Después les fué ofrecida una comida de honor por las autoridades.

que ser español era "una de las pocas cosas serias que se podía ser en el mundo y que había que devolver a los españoles el orgullo de serlo", y hoy, yo, como vosotros, nos sentimos orgullosos de ser españoles. (Ovación delirante que se prolonga largo rato).

España se ha asomado al mundo. España tiene ya un puesto en Europa. España es respetada y escuchada por el esfuerzo de su juventud. Un millón de hombres tuvimos sobre las armas, y yo os digo que este millón de hombres, que este Ejército español, que esta juventud gloriosa pesa hoy en el mundo como si fueran cinco millones, porque son soldados de España. (Ensamordecadora ovación y vítores al Caudillo y a España).

Ha terminado la guerra brillante, ha terminado la guerra del cañón y del fusil, pero ahora os queda la misión de construir a España, de levantarla y fortalecerla, de vejar su honor y su grandeza. Esta es la tarea que se presenta y para eso estáis vosotros, como guardadores de la victoria, sus heroicos centinelas, los que vais a luchar en la guerra de cada día por el tesón y por el trabajo haremos el Imperio, cumpliendo el mandato de nuestros muertos.

Falangistas todos, sevillanos: ¡¡Arriba España!!

Acabado su discurso se cantaron los himnos y la multitud, enardecida, empezó a gritar Franco, Franco, Franco, obligando a salir varias veces al balcón al Caudillo.

Mañana, lunes, por la mañana, desfilarán 50.000 hombres ante el Generalísimo.

¿Queréis tomar un café exquisito?

COMADEL QUE ELABORA  
CONSTANTINO  
COSSIO

GENERAL SANJURJO, 2 CEUTA

# Los excursionistas tetuaníes EN CEUTA

(Viene de la página 4).

El alcalde de la ciudad, señor López Cantí, también asistió a la representación, desde su principio.

## LOS EXCURSIONISTAS EN LOS COMEDORES DE AUXILIO SOCIAL DE SAN AMARO

El espectáculo que ofrecía la entrada del Grupo Escolar donde se hallan instalados los comedores de Auxilio Social de San Amaro, era imponente y sugestivo. Más de novecientos comensales tomaron asiento y presidiendo todo una gran bandera de la Falange, con la inscripción de la Central Nacional Sindicalista y Delegación de Post Trabajo.

Era verdaderamente un tupido campo de camisas azules y boinas rojas, resaltando gran número de las camaradas de Tetuán que con sus vitores atronaban el espacio.

Presidió el ágape, el Ilmo. Sr. Alcalde de la ciudad, don Fernando López-Cantí, que tenía a su derecha al secretario provincial del Movimiento, camarada Castellanos, y el delegado provincial de los Sindicatos, camarada Patricia García; y a su izquierda al camarada de Tetuán Alarcón y al padre capuchino y capellán de la Falange de Ceuta, fray Mauricio de Begoña, siguiendo a ambos lados las dignas jerarquías de Ceuta y Tetuán.

Durante la comida la banda de música de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons., interpretó escogidas composiciones musicales, transcurriendo toda ella en gran alegría, siendo bendecida la mesa por el padre Begoña.

Servieron las mexilas 38 camaradas del Servicio de Auxilio Social que a decir verdad lo hicieron a las mil maravillas, pues constantemente pudo verseles atendiendo con solicitud y cariño a los numerosos comensales.

Al finalizar se levantó a hablar Aguilas Collantes, quien en breves palabras glorificó la significación del acto que se celebraba, elogiando la figura señera del alcalde de la ciudad que, con su proverbial modestia y simpatía, presidía la comida.

Contestó a la anterior alocución el camarada Alarcón, por los Sindicatos de la vecina ciudad de Tetuán, poniendo de relieve el agradecimiento de aquella ciudad a Ceuta por la demostración de afecto y camaradería y recordando que esta hermandad ha de ir aumentando sucesivamente con otros actos idénticos, puesto que, con ello, laboramos para la unión de todos los españoles para hacer la Patria una, grande y libre que reza en nuestros postulados. También agradeció la presencia del alcalde de la ciudad, que honraba el acto, y finalizó recordando a todos la obligación que tenemos de formar un compacto haz alrededor del Caudillo, que ha guiado a nuestro valeroso Ejército a una paz gloriosa.

A continuación se levantó el alcalde de la ciudad, quien agradeció las palabras que a él referían manifestando que, como un español más se congratulaba de que estos actos contribuyeran a hacer de nuestra Patria una España grande y en que todos los españoles nos amásemos como hermanos.

Refiriéndose al camarada Alarcón, agradeció también las palabras lisonjeras que este vertió sobre Ceuta y abrazándolo fuertemente dijo que al estrecharlo contra su corazón abrazaba cordialmente a todo Tetuán. El momento fué emocionante y una calorosa ovación fué el remate de este gran espectáculo en que se condensaba la estrecha unión de dos pueblos que latían al unísono.

Terminó el acto con unas bellas palabras de Fray Mauricio de Begoña que hizo una concisa narración de la historia contemporánea de España analizando las causas del gran movimiento salvador de la Patria e instando a todos a que siguieran las consignas del movimiento cumpliendo como buenos españoles y como verdaderos cristianos, finalizando con unos versos que a continuación reproducimos y que merecieron los unánimes aplausos.

## SALUTACION A LOS OBREROS DE C. N. S.

Obreros del Imperio de nuestra Patria en paz: nuestras hoces ya siegan y además saben orar; y los martillos tunden y cantan Patria, Justicia y Pan.

¿Quién hizo tal milagro?  
¡Las Cruces de los muertos y los luceros de su inmortalidad, sobre una Patria grande y libre!  
¡Obreros del Imperio, aquel martillo en Cruz tornóse ya.  
Y nuestra hoz de égloga es un arco de paz!

## EN EL STADIUM MUNICIPAL

También se vio concurridísimo este espectáculo, al que asistieron infinidad de "hinchas" de los equipos, habiendo sido muy interesante, como podrán ver nuestros lectores en la sección correspondiente.

El campo también había sido adornado con banderas, y la banda de música de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., amenizó los ratos de descanso.

Un detalle muy simpático, fué el momento en el que los capitanes de los equipos ofrecieron sus ramos de flores naturales, a la distinguida y bella señorita tetuaní Dolores Delgado, la que asimismo, tuvo la gentileza de hacer el saque de honor.

## EN LOS SINDICATOS

Al finalizar el partido, las jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., de nuestra ciudad, invitaron a las de Tetuán a que hicieran una visita a la actual casa Sindical.

Fueron recorridas todas sus hermosas dependencias, que fueron del general agrado, habiendo escuchado al delegado provincial sindical, camarada Alarcón, alabanzas sin cuento por lo perfectamente instalado que está todo, y lo bien atendidos que se encuentran todos los servicios.

## EN EL CENTRO CULTURAL DE FALANGE

Ya próximo a las siete, las jerarquías que habían estado en los Sindicatos llegaron al Centro Cultural, visitando igualmente sus dependencias, en las que todos los servicios se hallan montados con la debida independencia.

Luego, se pasó a uno de los salones, en el que había sido servido un modesto lunch, para observar a los jugadores de los equipos.

En una hermosa confraternidad, jugadores y jerarquías, se bebió una copa de vino, dándose innumerables gritos de ¡Viva España!, ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! y ¡Arriba España! siendo despedidos los jefes por los jugadores y otras personas que allí se hallaban, con el Himno de Falange, cantando con bastante buena entonación.

## A LA ESTACION

Muy pocos momentos antes de las 7 y 1/2 que era la hora marcada para la salida del convoy sindical, marcharon hacia la estación, todas las jerarquías de Tetuán, acompañadas por las de Ceuta.

El acto de la despedida, fué emocionantísimo, pues nuestros visitantes, exagerando sin duda el elogio, hicieron manifestaciones gratísimas para los organizadores del recibimiento.

A fuer de sinceros, hemos de decir que, en efecto, la organización fué perfecta, y que por conversación tenida con algunos de los visitantes, podemos afirmar categóricamente que han marchado con entera satisfacción en Ceuta, así como también, de las atenciones que para con ellos se han tenido en todas partes.

Ello nos congratula, confiando que esta satisfacción será motivo para que las relaciones directas, establecidas con tanto entusiasmo, no se enfrien, stuo que, por el contrario, podamos verlos por aquí sin que pase mucho tiempo.

## De Valencia

Se encuentra en nuestra ciudad, procedente de la capital valenciana, el valiente matador de novillos toros Pepe Luis de la Cruz.

El pundonoroso torero nos ha manifestado que hagamos público desde estas columnas sus deseos de actuar desinteresadamente en cuantos festivales taurinos benéficos se celebren en nuestra plaza o en las de la Zona de nuestro Protectorado.

## CARTELERA

CERVANTES

Presenta hoy únicamente a los conocidos astros VICTOR MUND LAGLE, ADRIANA AMES Y EDMUND LOWE, en la producción Paramount:  
**TODO LO CONDENA**

## Ayuntamiento de Ceuta

Secciones de Quintas  
AVISO

Por el presente se cita a todos los mozos pertenecientes a Reemplazos movilizados que hayan obtenido hace SEIS meses la clasificación de EXCLUIDOS TEMPORALES, con objeto de que comparezcan, antes de las Secciones de Reclutas, antes del próximo día 25, para un asunto de su mayor interés.

También deberán comparecer, antes de la fecha indicada, los mozos inútiles que, por cualquier causa, no hayan revisado sus exclusiones con arreglo al nuevo Cuadro de Inutilidades.

Ceuta 14 de abril 1939.—Año de la Victoria.

## ANUNCIOS BREVES

Hasta 3 palabras 0 50 pesetas. Por cada palabra más 0 10 El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

HABITACIONES amuebladas. Tienen Pacheco, 14, bajo, izquierda.

SE VENDEN varios muebles. Plaza de Africa, 12.

SE ALQUILA piso amueblado. Informes en esta Administración.

AMA de cría, primeriza, se ofrece.—Razón: Eugenia Ortiz. Marcelo Roldán, 17. Hadú.

COMPRO nevera, buen uso. Ofertas, Teléfono 4-8-1.

## Conservatorio Oficial de Música y Declamación

AVISO-MATRICULA

Desde el día 15 al 30 del actual, ambos inclusivos, queda abierto el plazo de admisión de solicitudes para los exámenes ordinarios libres que tendrán lugar en el próximo mes de junio.

Las solicitudes se presentarán en la Secretaría del Centro en la que se facilitarán los impresos y cuantos datos sean precisos.

Ceuta, 12 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

LA DIRECCION.

## Auxilio Social

CUESTACION

El día 19 del actual, fecha inolvidable, pues en ese día se dictó por el Generalísimo el decreto de Unificación, se celebrará la cuestación mensual de Auxilio Social.

Este organismo de Falange, que si es orgullo de los españoles es admiración del mundo entero, necesita de tu ayuda. No regatees tu aportación, pues no olvides la labor que Auxilio Social está haciendo en las poblaciones liberadas por nuestro glorioso Ejército.

El emblema es en sí un símbolo que representa los marinos de la escuadra Nacional, que tan brillantes páginas de heroísmo ha escrito.

Que el emblema coloco en tu pecho sea manifestación externa de tu españolismo.

\*\*\*

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España! Relación de las 160 camaradas que postularán en la próxima cuestación del día 19 del corriente mes:

Africa Carmona Alfalla; Francisca Ramona Bernal; Carmen Clavero Ramírez; Emilia Delgado Matres; Conchita Córdoba-Samaniego; Africa Cachinero Reina; María de los Dolores Camúñez Albarracín; Josefina Canteras Martínez; Manuela Chacón Armario; Josefina Caballero Gil; Luz Caballero Gil; María Luisa Calatayud Suñol; Juana Blanco García; Isabel Calatayud Suñol; María Delgado Tagle; Africa Catarella Cosjaya; Angelinas Dorado Galofre; María Dominguez Lara; Pepa Carrasco Molina; María Cereceda Avila; Pilar Carnero Hurtado; Lucía Cortés Medicinilla; María Carrillo de la Torre; Africa Cobo Calvo Mercedes Cózar Fernández; Leocadia Cantero Villalba; Juana Crespo Benítez; Antonia Contreras Franco; Elisa Cabezas Muñoz; Aurora Cervera López; María Cascales Ruiz; María Castro Duarte; Pepa Cantero Villalba; Rosario Cubiles Cazalla; Josefina Contreras López; Soledad Castillo Roldán; Mercedes Curado Prebe; Carmen Contreras López; Ana Castaño Rodríguez; Vicenta Criado Martín; Antonia Ceba Martín; Pilar Curado Prebe; Carmen Cortés Sánchez; Araceli Cantizano Torres; Rosa Castillo Duarte; Rosalía Berra Pulido; Josefina Buades Escorlano; Africa Blond Mesa; Dolores Blond Mesa; Africa Buesa Cruz; Ana Domínguez Aranda; Teresa Durán Carrasco; Antonia Mariscal Domínguez; Araceli Manchego Bolanos; Esperanza Manzano Ortiz; Beatriz Lloret Llorca; Antonia Martí Sanz; Elena Martín Hernández; Antonia Martín Ruiz; Herminia Mateos Oviedo; Mercedes Moreno Rueda; Josefina Miralles Molina; Josefina Morilla Escote; Leonor Morán Valero; Esmeralda Martínez Calleja; Carmen Maestre Sánchez; María Mollá Maestre; Luisa Mesa Escarcena; Lourdes Maestre Sánchez; Matilde Meica Pujazón; Francisca Méndez García; Juana Naarro González; Ana Notario Bautista; Carmen Navarro Villaur; María Martín Mesa; Isabel Márquez López; Rosario Martín Crespo; Teresa Molina Rosa; María Josfa Martín Rodríguez; Salvadora Martín Rodríguez; Encarnación Pérez Rivas; Josefina Perpén Lozano; Genoveva Pícazo Sirval; María Pino Ortega; Josefa Perea Bolongo; María Pozo Salguero; Pilar Pérez Santamaría; Josefina Pozo Salguero; Salvadora Pera Bolongo; Concepción Pérez Santamaría; Isabel Padilla Aranda; María Teresa Pino Martínez; Ana Ortuño Postigo; Mercedes Pinto Lara; María del Carmen Pacheco Sánchez; María Sánchez Hieke; Amparo Pinto Zalba; Asunción Izquierdo; Natalia Molina Miras.

## SOCIEDAD ANONIMA WEIL

FABRICAS DE HIELO --- CAMARAS FRIGORIFICAS  
--- AGUAS CARBONICAS Y JARABES ---

Depositario de la CERVEZA "DAMM"

VERMOUTH MARTINI & ROSSI

SUCURSALES EN CEUTA Y VILLA NADOR  
CASA CENTRAL EN MELILLA

# TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUEMAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA :- TELEFONO 6-2-6

COMENTARIOS RAPIDOS

## La visita de Post-Trabajo tetuaní a Ceuta

En su lugar correspondiente insertamos la información de la ida a Ceuta de miembros afiliados al Departamento Sindical de Tetuán y que su sección de Post Trabajo desplazó en viaje gratis a la vecina ciudad tan to para corresponder al que de dicha población llegó a la capital del Protectorado como para iniciar de esta forma un cambio interzonal de tan magníficos resultados.

La participación de todos los seres humanos en los bienes de la vida es un concepto que alcanza su máxima plenitud, por ser acoplados en su posible extensión, en todos los grandes países y por excepción se le dedica su mejor cariño en aquellos que gozan de un régimen totalitario.

Así vemos en las organizaciones "Fuerza Obtenida por la Alegría" de Alemania y el "Dopolavoro" en el imperio italiano como se preocupan de que sus trabajadores gocen de aquellos bienes terrenales que la vida pueda ofrecer y que se cultiven singularmente en excursiones, adentramientos en toda clase de deportes, juegos y expansiones populares que cultivan inteligencias y aunan voluntades dentro del inmenso campo obrero de todo un país.

Nuestra organización de Post-Trabajo con caracteres netamente españoles, como todas las nuestras, tiende a ser lo que las citadas son actualmente al cabo de muchos años de perfilar actividades y de mejorar constantemente su desenvolvimiento.

En Marruecos —ya lo decimos en ediciones pasadas al comentar la venida de los ceutíes— es muy necesario estas manifestaciones de fraternidad interzonal y de efectos realmente interesantes, un conocimiento por parte de nuestros obreros del resto de la Zona en primer termino y de España más tarde.

Estos convoyes en los que sus organizadores ponen su mejor voluntad y que apenas sin llamamiento son llenados de forma imponente por una muchedumbre trabajadora que dedica la ilusión de ese día a visita de fraternidad, es el mejor exponente de lo que se puede obtener perfilando aquella organización y haciéndola de general aceptación.

Las inscripciones tuvieron que suspenderse el día antes de la salida por sobrepasar en crecido número al que se había calculado y a buen seguro que las otras que se preparan doblará la cuantía de los presentados.

Hemos podido recoger diversas impresiones de este viaje y todas concuerdan en revestirlo de un éxito que animará, seguramente, a la organización Sindical a preparar otros análogos.

## Con motivo de la victoriosa terminación de la guerra

### El te-baile en el Bajalato.- Programa de actos populares en los barrios

Como anunciamos a nuestros lectores se celebró en el Bajalato de la ciudad y organizado por el Ilmo. señor Bajá, Sid Mohamed Axaax, un magnífico té, seguido de baile para festejar la feliz terminación de la guerra con la victoria definitiva de las armas nacionales.

A las cinco se hallaban los amplios jardines de dicha dependencia oficial llenos de un numeroso y selecto público con la presencia de distinguidas y bellas señoras y señoritas de nuestra buena sociedad.

Asistieron SS. EE. el Alto Comisario, coronel don Juan Beigbeder; generales Guerra y Buruaga; Gran Visir del Gobierno Xerifiano, Sid Mohamed El Gam-mía; autoridades locales de la ciudad y otras respetables personalidades.

El Bajá, acompañado del personal del Bajalato, hizo los honores a la numerosa concurrencia con la exquisitez que le caracteriza y el baile amenizado por varias orquestas se vió en extremo concurrido.

Este primer acto en el Bajalato inicia una serie de festejos populares que tendrán lugar en los distintos barrios de la ciudad, dedicados a solemnizar

la brillante terminación de la contienda.

He aquí el programa de los que se celebrarán en días sucesivos:

El jueves, día 20. — A las veintidós horas, té en el barrio de Muley Hassan.

Domingo, día 23. — A la misma hora, en el barrio del Ayun y a las cuatro de la tarde, juegos de pólvora a caballo y a pie en el campo de aviación.

El jueves, día 27. — A las veintidós horas té en el barrio de Bab el Sefii.

Domingo siguiente, día 30. — A la misma hora, otro té popular en el Bled.

El jueves, 4 de mayo próximo.—A las veintidós, té en el barrio populoso de Trancat.

El día 7. — En el de Sidi Talha, a la misma hora.

Y, por último, el domingo, 14. — A las veintidós horas, té en el barrio israelita.

Para estos festejos se están engalanando las barriadas que quedan citadas, las que lucirán iluminaciones extraordinarias en esas noches y por parte de los numerosos vecinos de las mismas existe gran animación por acudir a las manifestaciones de júbilo que se expresan.

EN EL NUEVO RUMBO

## Cursillo de Cultura Árabe-española en Granada

El sábado último, en el vapor correo de Algeciras, salieron de nuestro puerto los monitores y monitores- alumnos marroquíes, que van a asistir en Granada a un Cursillo cultural, del que dimos cuenta a nuestros lectores en el número de este diario, correspondiente al 26 de marzo pasado.

El Cursillo ha sido organizado por la Escuela de Estudios Arabes de Granada, de acuerdo con la Delegación de Asuntos Indígenas y se celebrará en dicho Centro cultural, emplazado en la histórica ciudad de Granada, haciendo los Cursillistas vida de internado.

Han sido seleccionados, para asistir al mismo, seis monitores de diferentes escuelas marroquíes, ocho alumnos del segundo curso y dos aventajados de primero, habiéndose puesto la misión bajo la dirección del "mudarris" sid Mohamed Ben el Hach Mohamed el Marabet, de la Escuela Marroquí de Tetuán.

El Cursillo comprenderá, desde el 17 del actual, hasta el 17 del próximo mayo, organizándose a base de conferencias sobre Literatura española y árabe-española, Arte hispano-musulmán, historia de España y de Marruecos, vida y costumbres españolas, influencia de la cultura y del arte árabes sobre la cultura y arte española y lengua española.

Además, se organizarán visitas y excursiones a los monumentos y museos de Granada y otras poblaciones andaluzas, de interés para el estudio de la civilización árabe-española.

Estas conferencias serán dadas por los catedráticos señores Gonzalez Palencia, Gallego y Burin, Gamir Sandoval, Navarro Pardo, Marín Ocete y Seco de Lucena.

El interés que este Cursillo ha despertado es enorme, tanto por su trascendencia pedagógica, como por el sabor de relación cultural, que marca una continuación en tierras de España de la gran obra llevada a cabo en la Enseñanza de Marruecos.

## Enlace Ana Marina Ortiz- Juan Antonio Hernández

Como anunciamos a nuestros lectores se celebró en la tarde del sábado a las seis, el enlace matrimonial de la simpática pareja señorita Ana Ortiz Ojeda y don Juan Antonio Hernández Rodríguez, pertenecientes a distinguidas familias de la ciudad.

Ella que vestía elegantísimo y valioso traje de desposada, estaba guapísima de verdad; y él de uniforme, te niente médico de Aviación, constituían una pareja que despertó vivos comentarios de admiración.

La iglesia estaba exornada bellisimamente, Guirnaldas de flores y aza har cubrían la nave central y altar mayor con profusión de macetas y otros adornos.

Los novios, del brazo de sus padrinos: ella, de su tío don José Contreras Alvarez; y el novio, de su madre doña Teresa Rodríguez (viuda de Hernández Corpas), entraron en el templo a los acordes de una marcha nupcial, efectuando la bendición el reverendo padre Benjamín Brazales, superior de esta Misión Católica, asistido por varios reverendos padres de dicha Misión.

Firmaron el acta, como testigos, el comandante Llorenté, jefe de las Fuerzas Aéreas de Marruecos, y el conocido industrial don Damián Salas.

Terminada la ceremonia religiosa, a la que asistieron numerosísimas personas, entre las que había un plantel de bellísimas señoritas amigas de la desposada, compañeros y amigos del novio y de las familias de los contra-

yentes, se trasladaron al Hotel Nacional donde fueron espléndidamente obsequiados con abundancia y variedad de fiambres, pasteles, dulces y licores y demás bebidas de todas clases, organizándose un animadísimo baile que amenizó por excelente orquesta, se prolongó hasta muy entrada la noche.

Los novios a quienes deseamos eterna luna de miel y todo género de felicidades, emprendieron un recorrido por Sevilla, Burgos, Madrid y otras capitales de España.

## Junta de Servicios Municipales de Tetuán

### AVISO Revisiones

Dispuesto por la Superioridad nueva revisión de EXCLUIDOS TEMPORALES, que haga seis meses que la obtuvieron, se hace saber a todos los mozos de los diferentes reemplazos movilizados que se encuentren en la precitada situación, como asimismo a los que no hayan revisado con el nuevo cuadro de inutilidades deber verificar su presentación en este Centro el día 24 de lactual (lunes), a las 10 horas, a fin de recibir instrucciones para trasladarse a Ceuta, lo que deberán verificar el 29 del corriente (sábado), en el tren de las ocho de la mañana.

Lo que hago público para el más exacto cumplimiento por todos los afectados por esta disposición.

Tetuán, 17 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

EL VICEPRESIDENTE.

## SE VENDE

en perfecto estado (seminuevo) un molino triturador de cereales (harinero), compuesto de motor 15 HP., piedra, cribadora, cernidora, etc., etc.

También, si se desea, la casa en donde actualmente está instalado, de superficie 120 metros cuadrados, situada en Carretera Río Martín, próximo Hípica.

Informarán todos detalles, precios condiciones, etc., etc., en Garza El Kebra de Sidi El Hach Hassan El Alui.—TETUAN.

## Jefatura Regional Aérea de Africa

La Jefatura de Fuerzas Aéreas Africa desea adquirir 4 sillas de barbería y diferentes enseres de barbero. Informes Aerodromo de Tetuán. Secretaría.

Lea usted **EL FARO** diario de la mañana

¡Conózcalo!



el sobre original

## Doctor GOYANSE

CIRUGIA GENERAL  
Consulta de 5 a 6.

General Aranda, 1.

TETUAN

## Hacia el servicio militar obligatorio en Inglaterra

Londres, 17. — En vista del resonancia de los llamamientos de voluntarios, a pesar de que se hizo a base de una propaganda al estilo yanqui, no habiendo obtenido el alistamiento ni siquiera la tercera parte de la cantidad solicitada, se ha tomado la decisión de autorizar el que en la primera reunión de la Cámara de los Comunes se presente una moción pidiendo la inmediata implantación del servicio militar obligatorio. Desde luego, se calcula que el debate será largo y enconado; y que difícilmente hallará aprobación en la Cámara de los Lores, que tanto cuida de la conservación y respeto de las costumbres tradicionales del país.

### GUARNICIONES ALEMANAS EN BOHEMIA Y MORAVIA

Berlín, 17. — El comandante jefe del Ejército alemán en Moravia y Bohemia, por delegación del Führer, ha dispuesto el establecimiento de guarniciones de fuerzas del Reich en dicho protectorado.

### IRLANDA NEUTRAL

Londres, 17. — La decisión de Irlanda de seguir neutral, según las manifestaciones del presidente De Valera en su discurso de ayer, ha producido gran irritación en Londres, interpretándose esta actitud como un acto de cobardía.

### EL MARISCAL GOERING REGRESA A BERLÍN

Roma, 17. — En tren especial han salido esta tarde con dirección a Berlín, el mariscal Goering y su esposa, siendo despedidos en la estación por varias personalidades del Gobierno y del Partido, así como numeroso público, que no cesó de vitorear a los ilustres viajeros.

### EL "GIORNALE DE ITALIA" DENUNCIA LA ACTITUD DE CIERTO SECTOR DE LA PRENSA FRANCESA

Roma, 17. — El "Giornale de Italia" pone de relieve que en Francia, al mismo tiempo que son aprovechadas todas las ocasiones para obrar en contra de la intangibilidad del eje Roma-Berlín, la prensa continúa insultando al Ejército de una manera descarada, buscando con ello mantener un ambiente de guerra.

Finalmente el periódico denuncia las calumnias del semanario "Candido" sobre la acción italiana en Albania.

### EL NUEVO JEFE DEL GOBIERNO ALBANESES RECIBIDO POR EL REY DE ITALIA Y EMPERADOR DE ETIOPIA

Roma, 17. — El Rey de Italia y Emperador de Etiopía recibió este mediodía en audiencia especial, en el Quirinal, al nuevo jefe del Gobierno de Albania y a tres miembros más de la comisión que ha venido de Tirana para ofrecer a S. M. la Corona de aquel país.

### CHAMBERLAIN CELEBRA CONSULTAS INDIVIDUALES CON SUS COLEGAS DEL GOBIERNO

Londres, 17. — Del castillo de Windsor ha regresado el primer ministro, mister Chamberlain, en las primeras horas de la mañana de hoy.

Se dice en los centros oficiales que el jefe del Gobierno, ante la circunstancia no se celebrará Consejo hasta el miércoles, celebrará consultas individuales seguidamente con sus colegas de Gabinete.

### LA LEALTAD Y PATRIOTISMO DE LOS BUENOS ESPAÑOLES DE CHILE

Burgos, 17. — Entre las visitas recibidas el pasado sábado por el vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, general Gómez Jordana, figuró la de don Joaquín García Carro, español residente en Chile que ha seguido con firme adhesión el curso de nuestra gran Cruzada nacional. Era vocal de la antigua Junta nacionalista y es actual miembro del Consejo de Junta Social. Rogó este ejemplo patriota al general Jordana, traspasado por el actual gobernador civil hesión de todos los españoles de aquella tierra y su admiración hacia su invicta figura.

El general Jordana, después de agradecer este sentido testimonio, ofreció a su visitante trasladarlo a S. E. el Jefe del Estado.

### CICLO DE CONFERENCIAS EN EL INSTITUTO DE CALAHORRA

Vitoria, 17. — En el ministerio de Educación Nacional se ha recibido el programa del ciclo de conferencias que tendrá lugar en el Instituto de Segunda Enseñanza de Calahorra, organizado por el actual gobernador civil de Cuenca.

Por la cátedra de este centro de enseñanzas desfilarán relevantes personalidades tales como el reverendo padre Aispiazu y el mismo director del Instituto.

### ASESOR DEL SERVICIO DE RECUPERACION ARTISTICA A MADRID

Vitoria, 17. — El profesor universitario italiano y asesor del servicio de recuperación artística, don Antonio San tuchi, ha marchado a la capital, con el fin de tomar datos sobre los destrozos de los rojos en el dominio de la cultura.

### INTERCAMBIO COMERCIAL ENTRE ALEMANIA Y CHINA

Berlín, 17. — Se sabe que el Gobierno de Alemania y el de China han concluido un intercambio comercial, según el cual China venderá al Reich 10 millones de yens en distinta clase de mercancías, principalmente mineral.

### DIMITE EL MINISTRO DE TRABAJO DE BELGICA

Bruselas, 17. — El ministro de Trabajo del nuevo Gobierno, se ha visto obligado a presentar su dimisión, en virtud de la presión hecha por sus compañeros socialistas en este sentido.

## El ministro de Negocios Extranjeros del Japón hace importantes declaraciones a la Prensa

### Elogia la actitud de España al adherirse al pacto anti-komintern

Tokio, 17. — El ministro de Negocios Extranjeros, ha hecho importantes declaraciones a los representantes de la prensa, con relación a la adhesión de España al pacto antikomintern.

Ha dicho, entre otras cosas, que España, resurgida bajo la guía de su genial Jefe, el Generalísimo Franco, participa contra el comunismo, en el momento mismo en que Europa padece una grave crisis.

Señaló además, que el comunismo en España pretendía contar con una sede para su expansión en Occidente, pero que se ha derrumbado, gracias al valor de las legiones de Franco.

Terminó diciendo que el Gobierno japonés se complacía en felicitar al Gobierno español por la victoria conseguida y que tenía esperanzas en que las relaciones entre ambos países sean cada vez más estrechas y se desarrollen dentro de la máxima cordialidad.

### DECLARACIONES DE UNA ALTA PERSONALIDAD ALBANESA

Roma, 17. — El secretario del ministerio de Asuntos Exteriores de Albania, después de realizar una detenida visita a la región de las marismas, ha comunicado sus impresiones a un redactor de la Agencia Stefani, diciendo que en Littoria y otras localidades había tenido ocasión de apreciar el gran milagro hecho, gracias al esfuerzo del régimen fascista.

A tenor de esto comunicó que observando estos trabajos se podía reconocer en su alcance verdadero el error proceder del Rey Zogú, ya que en Albania no se había hecho nada en este aspecto, haciendo tanta falta.

### ENTREVISTA DEL CORONEL BECK CON EL MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES RUMANO

Varsovia, 17. — El coronel Beck, durmió esta noche pasada en Kracovia, esperando al ministro de Relaciones Exteriores de Rumania, con quien conversó durante largo rato en el tren. Se atribuye gran importancia en los centros políticos, a esta entrevista inesperada.

### CINCO MIL JOVENES REALIZAN EJERCICIOS GIMNASTICOS

Roma, 17. — Esta tarde en el Foro Mussolini y en presencia del Duce, Conde Ciano y otras personas del Gobierno, cinco mil muchachos de la juventud del Litorio, ejecutaron prácticas gimnásticas en honor de los huéspedes de Albania.

### ALBANIA RESURGE BAJO LA PROTECCION DE ITALIA

Tirana, 17. — Después de los tres días de fiestas, con motivo del cambio de régimen en el país, en los que se ha desbordado el entusiasmo popular, se ha reanudado hoy el trabajo. Los bancos trabajan normalmente y el tráfico se desarrolló también sin alteración alguna.

Las tropas de Ingenieros han reconstruido el puente que volaron los soldados del Rey Zogú; las tropas de la guarnición distribuyen víveres entre la población, principalmente entre la de los distritos rurales. También se reparten grandes cantidades de medicamentos, ya que en este orden de cosas se vivía en un estado espantoso. Las manifestaciones de gratitud se traducen en actos verdaderamente emocionantes, llegando a besar las manos de los médicos y enfermeras, con las lágrimas en los ojos.

## Ultimas NOTICIAS

Roma, 18. — El mariscal Goering, antes de su marcha para Berlín, estuvo conferenciando con Mussolini, tratando sobre el llamamiento hecho por Roosevelt, sin que se haya facilitado ninguna información oficial sobre esta conversación.

Londres, 18. — El presidente de la U. R. S. S. ha enviado un telegrama a Roosevelt, en el que le manifiesta que puede estar seguro de que su iniciativa tendrá una calurosa repercusión en todos los corazones de Rusia, en donde se desea la conservación de la paz universal.

Dracovia, 18. — Ayer estuvo conferenciando extensamente el ministro de Relaciones Exteriores de Rumania, a su paso para Berlín, con el consejero de Negocios Extranjeros de Polonia, coronel Beck.

París, 18. — El consejo de ministros se reunirá mañana para estudiar la situación general. Hoy, Daladier estuvo conferenciando con el embajador de los Estados Unidos, y Bonnet recibió al embajador de España.

Londres, 18. — Se encuentran en Gibraltar trece buques de guerra franceses, entre los que figuran dos grandes acorazados y dos cruceros. Se señala que es la mayor flota francesa concentrada en aquel puerto, hasta la fecha.

Roma, 18. — Se ha calificado de una opereta de franca propaganda personal la representada por Roosevelt con su actitud, que es toda una parodia del amor a la paz; y en serio es una ofensiva tan grave que casi equivale a un acto de guerra.

Washington, 18. — Los corresponsales de la gran prensa de Nueva York y de Chicago han informado desde aquí a sus periódicos que el Presidente Roosevelt no disimula la irritación que le ha producido que solamente Inglaterra, Francia y Rusia le haya cableografiado aplaudiendo con entusiasmo su gesto, pues si bien se han recibido ayer lunes 16 mensajes de otros tantos países, se contiene en ellos una adhesión al canto a la paz, pero en su casi totalidad dejan mucho que desear en su modo de enjuiciar la forma elegida por Roosevelt para proclamarla.

Roma, 18. — No ha sido posible obtener un dato cierto de la actitud oficial que haga vislumbrar algo sobre la clase de respuesta que dará Mussolini a Roosevelt, pero desde luego ha causado un grandioso efecto el rumor que atribuye a Ciano esta frase: "La respuesta se dará en su hora oportuna y será tal que levantará ampollas."

### Compañía Canariense -- Marroquí de Tabacos

#### LABORES QUE SE RECOMIENDAN A LOS BUENOS FUMADORES

PICADURAS: Superior, Flor de un Día, La Rifeña  
FIGARRILLOS: Elegantes, Deliciosos, Toledo, Planters  
FIGARROS: Panetelas Finas, Indian, Filipinos, Brevas Jorro